
управ-

— 26 тысяч и 
сад, в том чис- 
в курорте «Са-

сдать 
месяца

газин.
СУ-7 

детский 
ле дом 
моцвет».

21,5 тысячи квадрат
ных метров жилья и ма-

В третьем квартале 
домостроителям пред

стоит сдать 89800 ты
сяч квадратных метров 
жилья, один детский 
сад на 140 мест, пять 
магазинов. Общее зада
ние так распределяется

по строительным 
пениям.

СУ-1 должно 
комиссии за три

Три магазина 
почти двадцать 
квадратных 
жилья — СУ-15.

Кроме таких

Около двадцати 
тысяч квадратных 
ров жилья и кафе 
стоит сделать ।

вых заданий, необходи
мо уже в июле закон
чить устранение всех не
доделок по благоустрой
ству, фасадам, электро-

тельному управлению 
№ 13.

необходимо и для того,

плано-

плюс 
тысяч 

метров

। трех, 
мет- 

пред- 
строи-

чтобы в октябре управ
ления нулевых циклов 
могли бы приступить к 
работам по прокладке 
инженерных сетей и 
благоустройству на до
мах, которые будут пу
сковыми первого квар
тала 1976 года.

В. ДЕНЬГИНА, 
начальник 

производственного 
отдела.

тий квартал должны вы
полнить все работы по 
благоустройству пуско
вых объектов этого го
да, в том числе и чет
вертого квартала. Это

ЗАДАЧИ ТРЕТЬЕГО КВАРТАЛА

защите.
Наши 

ванные 
№ 20 и

специализиро- 
управления 

29 за тре-

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!|В цехе № 2 немало талантливой молодежи. Е 
На нашем снимке две отличные работницы из | 
цеха — Екатерина Гилева и Валентина Зимина. | 
Обе они трудятся сварщицами. Только Екатери- |

|на работает на дуговой, а Валентина — на кон- | 
тактной сварке. Обе носят почетное звание удар- я 
ника коммунистического труда.

Фото Б. Молгачева. |
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Полугодовой выполнен

3

Вступая в завершаю
щий год девятой пяти
летки, готовясь достой
но встретить XXV 
съезд КПСС, коллек
тив завода ЖБИ име
ни Ленинского комсо
мола, подсчитав свои 
возможности, принял 
повышенные социали
стические обязатель
ства.

Прошедшие полгода 
показали, что коллек
тив полон решимости 
выполнить намеченное 
и прилагает все силы, 
чтобы добиться высо
ких трудовых показа
телей. Так, полугодо
вой план по реализа
ции заводом выполнен

досрочно, 24 июня.
По-ударному работа

ли коллективы основ
ных производственных 
цехов № 4, 6 и 9. 
Тон социалистическому 
соревнованию за на
ивысшую производи
тельность в натураль
ных измерителях за
давали бригады В. Д. 
Салюкова (цех № 4), 
В. Я. Еряшева (цех 
№ 6), А. Ф. Соболев, 
П. С. Хамова (цех 
№ 1) и другие коллек
тивы.

Уже пять месяцев в
счет десятой пятилет-
ки трудятся бригады 
формовщиков В. Н. 
Темникова, А. Ф. Со-

болева, В. Я. Еряшева 
и другие. На передо
вые коллективы рав
няются все другие 
бригады, у них учат
ся организации дела и 
коммунистическому от
ношению к труду.

Девиз бригады В. Я. 
Еряшева «Работать 
подударному — жить 
по-коммунистичес к и» 
нашел широкий отклик 
у всех трудящихся за
вода, все коллективы ‘ 
взяли его на вооруже
ние. И у еряшевцев 
есть чему поучиться. 
Здесь не проходит ни 
одного случая наруше
ния трудовой дисцип
лины и общественного

порядка без широкого 
и строгого обсуждения 
в коллективе, бригада 
самоотверженно тру
дится и дружно про
водит свободное время. 
За высокие успехи в 
работе и крепкую тру
довую дисциплину
бригаде В. Я. Еряше- 
ва было присвоено по
четное звание «Брига
да 30-летия Победы в
Великой < 
ной войне».

И таких

Отечествен-

вов, успешно
коллекти- 

■ выпол-
няющих задание, у нас 
на заводе немало.

С. ГЛУХОВ, 
председатель 

завкома ЖБИ.
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Салон «Оптика» Новая дробилка
Архитекторы мастер

ской № 1 «Свердловск-
гражданпроекта» выдали 
рабочие чертежи на строи
тельство девятиэтажного 
дома с салоном «Оптика».

Это будет самая мощная в 
нашей области фабрика по 
изготовлению и ремонту 
очков. Здесь предусмотре
ны все удобства для об
служивающего персонала.

На дробильно-сортировоч
ной фабрике Шарташского 
каменного карьера пущена 
в эксплуатацию новая дро
билка. Изготовили и поста
вили ее свердловчанам ма
шиностроители Т ольятти.

Новый агрегат поможет ра
ботникам карьера повысить 
культуру производства, уве
личить производительность 
труда, улучшить производ
ство продукции. Дробилка 
позволит увеличить выпуск 
на 20000 кубометров щеб
ня в год для нужд строи
тельства.

Ударным трудом за
вершают пятилетку чле
ны коллектива, которым 
руководит М. М. Узин- 
цев. Одна из лучших 
бригад маляров не 
только в строительном 
управлении № 7, но и в 
домостроительном ком
бинате. За I квартал 
этого года ей было при
своено первое место в 
социалистическом со
ревновании. Более чем 
на 200 процентов вы
полнили маляры произ
водственное задание.

Помогла реконструкция
В цехе ячеистого бетона завода ЖБИ имени 

Ленинского комсомола с большими трудностями 
осуществлялась замена форм. По инициативе 
руководства цеха было предложено новое ре
шение проблемы. Предстояло сделать специаль
ный проем в стене, чтобы через него быстро осу
ществлять перестройку форм. Недавно эта рабо
та закончена усилиями бригады слесарей глав
ного корпуса во главе с Г. В. Чаринцевым. Хо
рошо трудились сварщик Н. М. Сергеев, сле
сарь П. В. Симаков и другие.

Благодаря реконструкции цех избавится от 
лишнего парка форм. Они будут ждать своей 
очереди на площадке за территорией цеха. В ре
зультате улучшился ритм рабочего конвейера 
цеха, повысилась культура производства.

Семинар строителей
Во Дворце культуры имени Горького состоял

ся семинар на тему «Новые отделочные материа
лы в строительстве». На нем присутствовали 
научно-технические работники ДСК и треста 
«Оргтехстрой», руководители строительных кол
лективов — мастера, прорабы, бригадиры.

Семинар открыл главный инженер ДСК А. К. 
Ежов. Он рассказал об итогах двух кварталов 
1975 года, задачах, которые стоят перед комби
натом в завершающем году девятой пятилетки, 
назвал лучшие коллективы.

Большое внимание во вступительном слове 
главный инженер уделил вопросам качества 
строительства. В докладе было отмечено, что в 
первом квартале на повышенные оценки сдано 
37 процентов домов, а во втором 100 процентов. 
В начале года коллектив брал обязательства 
сдать на ..повышенные оценки за первое полуго
дие 80 щюцентов домов, но из-за неритмичной 
работы коллектива обязательства не выполнены. 
А. К. Ежов назвал причины их невыполнения, 
отметил основные направления работы в буду
щем, которые позволят устранить имеющиеся 
недостатки.

Докладчик подчеркнул, что среди других во
просов одним из главных является проблема по
вышения культуры производства, а основное вни
мание должно быть уделено заводской готовности 
изделий, их качеству, на повышение качества мон
тажа и отделочных работ.

После теоретической части слушатели семина
ра выехали на строящиеся объекты в микрорай
он Симоновский, где на месте практически озна
комились с внедрением новых методов произ
водства работ и новых строительных материа
лов. В ходе семинара были показаны кинофиль
мы о механизации строительных работ.

Подробно о семинаре строителей мы расска
жем в следующем номере нашей газеты.



- - - - -  •• В партийных организациях

Воспитательную работу- 
на высокий уровень

Повышение уровня 
идеологической рабо
ты, эффективность ее 
постоянно находятся в 
центре внимания на
шей Коммунистиче
ской партии. После 
XXIV съезда КПСС 
Центральный Комитет 
ведет целенаправлен
ную борьбу за выпол
нение его решений. И 
одним из центральных 
наказов в деятельно
сти ЦК является на
каз по х совершенство
ванию идеологической 
работы.

Особенно важно со
средоточить усилия на 
комплексном решении 
идейно - воспитатель
ных задач.

Партийное бюро за
вода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола, 
руководствуясь поста
новлением ЦК КПСС 
«Об участии руково
дящих и инженерно- 
технических работни
ков Череповецкого ме
таллургического заво
да в идейно-полити
ческом воспитании 
членов коллектива», 
систематически по
вышает требования 
к руководящим ра
ботникам, стараясь 
привлечь всех инже
нерно-технических ра
ботников завода к ра
боте по идейно-полити
ческому воспитанию

коллектива, по воспи
танию коммунистиче
ского отношения к 
труду, повышению 
трудовой активности, 
по широкому вовлече
нию трудящихся в уп
равление производст
вом. Современный ру
ководить, будь то ди
ректор или мастер уча
стка, или бригадир, 
должен сочетать в себе 
идейную, убежденность 
и высокие нравствен
ные качества, широ
кий кругозор и чувст
во нового. Он должен 
быть воспитателем и 
организатором масс. 
Активное участие в 
идейно- воспитательной 
работе принимают 
коммунисты П. Ф. 
Грабилов, Б. С. Авдо
шин, Н. М. Вашляев, 
В. П. Тагинцев и бес
партийные Г. П. Най
денов, Н. А. Штыров и 
другие. За последние 
годы администрация 
под руководством пар
тийной организации за
вода провела значи
тельную работу по ук
реплению трудовой 
дисциплины на заводе 
и общественного по
рядка в поселке.

Создан опорный 
пункт милиции, прове
дены социологические 
исследования в цехах 
работниками юридиче
ского института, конеч

ным итогом которого 
явилось проведение 
научно - практической 
конференции на тему 
«Правовое воспитание 
и профилактика право
нарушений». Наруше
ния трудовой дисцип
лины у нас еще не 
изжиты. В основном 
нарушителями явля
ются молодые рабо
чие. Это говорит о 
том; что нужно шире 
и глубже проводить 
работу по обществен
ному воздействию на 
нарушителей, разви
вать наставничество, 
усиливать роль масте
ров.

В цехах много хо
роших рабочих—настав
ников молодежи. Сре
ди них Н. И. Орехо
ва — электросварщи
ца цеха № 2, А. И. 
Корнев. — бригадир 
цеха № 1, Б. С. Тихо
нов — бригадир цеха 
№ 9 и другие. Задача 
состоит в том, -чтобы 
все трудовые коллек
тивы в цехах почувст
вовали, что цех, завод, 
товарищи — это их 
трудовая семья, в ко
торой можно не толь
ко хорошо работать, 
но и почувствовать 
себя настоящим чело
веком, творцом.

Накануне 30-летия 
Победы над фашист
ской Германией по це

хам завода проведен 
смотр художественной 
самодеятельности. Бы
ло отрадно видеть, что 
почти все цехи приня
ли в этом широкое 
участие. Демонстриро
вали свои таланты 
комсомольцы и моло
дежь, а рядом с ними 
ветераны войны и 
труда, инженерно-тех
нические работники. 
Такие мероприятия 
сплачивают коллекти
вы. Немалая заслуга в 
этом наших руководи
телей цехов, участни
ки самодеятельности 
чувствовали их по
стоянную заботу и 
поддержку. Массовые 
мероприятия, такие 
как «Посвящение в 
рабочие», вечера на
ставничества, нужно 
проводить как можно 
шире и чаще, что обо
гащает людей, не дает 
замкнуться в рамках 
узкособственническо г о 
интереса. В этом за
ключается большая 
воспитательная рабо
та. Выполняя поста
новление ЦК КПСС 
в решении идейно-вос
питательных задач, 
следует и дальше 
всем коммунистам, 
всему активу повы
шать уровень органи
заторской и политиче
ской работы в коллек
тивах цехов.
Е. КОЛПАЩИКОВА, 

заместитель секретаря 
партбюро завода ЖБИ 

имени Ленинского 
комсомола.

I Человек
Оживет
в коллективе
Большое внимание

I
 воспитательной работе в 
коллективе уделяет парт
бюро и постройке,м уп- 
_равнения производствен- 
§ но-технологической ком- 
| плектацией. Все комму- 
5 нисты и члены профсо- 
| юзной организации ин- 
я дивидуально шефству- 
н ют над нарушителями 
§ трудовой дисциплины. 
« Их обсуждают на рабо- 
| чих собраниях, разби- 
я рают на постройкомах. 
§ Коллектив, направляе- 
Эмый коммунистами, ста- 
!рается оказать свое 

влияние на сбившихся с 
трудового пути.

В управлении комп- 
_ лектации людей немно- 
Я го, поэтому здесь до- 
я рожат каждым рабочим 
§ и ведут борьбу за каж-

граждан, консультируют 
трудящихся по вопро
сам КЗоТ и другим. Та
кие беседы благотворно
влияют на

Не раз 
обвинения 
трудовой 
народный

рабочих.
выносил свои 
нарушителям 

дисциплины 
суд. Так, по-

дого человека. Так
кропотливо, настойчиво 
воспитывали на пред
приятии рабочего транс
портного цеха В. Н. Ла-
паева.

Вначале 
поддержке
В. Н. 
сался 
пяти 
1974

благодаря 
коллектива

Лапаев не прика- 
к спиртному около 
лет. 23 февраля 
года сорвался —

выпил. Пришел с повин
ной. Товарищи поверили 
Лапаеву и простили его, 
Прогуливать он не про
гуливал, но выпивать 
продолжал. Ни к чему 
хорошему это привести 
не могло.

нес заслуженное нака
зание тракторист А. И. 
Коротков, который в 
нетрезвом состоянии на
рушил правила дорож
ного движения, имея, 
кроме этого, еще два 
нарушения.

Все вопросы дисцип
лины, поднятые на по- 
стройкоме, рабочих со
браниях, широко про
пагандируются, доводят
ся до сведения каждо
го человека через стен
газеты, «молнии» и при-
казы, о них 
на участках

сообщают 
рабочим

мастера и бригадиры. 
Все эти меры привели
к тому, что 
НИИ почти I

в управле-
не стало

желых нарушений
тя- 

тру-
довой дисциплины, ре
гулярно выполняется 
план.

Самый сложный уча
сток воспитательной ра
боты — бригада транс
портных рабочих. За Два 
с половиной года кол
лектив здесь полностью
обновился. Старший
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Недавно маляр СУ-13 Лидия Максимовна Рез
никова сдавала экзаменационную сессию в тех- 

/ никуме. А сейчас она уже трудится в Сысерти 
/ на строительстве нового жилого шестидесяти- 
/ . квартирного дома. В этом году товарищи по
/ работе оказали ей большое доверие. Они избра-
I ли депутатом в Кировский районный Совет де-
\ путатов трудящихся. Лидия Максимовна второй
\ раз подряд избирается на этот ответственный
\ пост.
X Фото Б. МОЛГАЧЕВА.

Навстречу смотру-конкурсу

Вскоре он пришел
попросил отпуск

и 
для

без содержа-= лечения 
я ния. Начальник управле-
§ ния дал согласие. После
S отпуска Лапаев не пип
к почти весь год 
В ла 1975 года.
“ когда внимание
§ щей к нему 
В снова выпил. С

до нача- 
Затем, 

товари- 
ослабло, 
17 по 19

— получено экономии 
фонда заработной платы 59 
тысяч рублей.

План по всем основным 
экономическим показателям 
в период смотра-конкурса 
перевыполнен.

Однако в организации 
комбината еще имеются ре
зервы, использование кото
рых обеспечит дальнейшее 
повышение уровня рента
бельности работы.

В текущем году по срав
нению с практическими ре
зультатами за прошлый год 
снижен уровень рентабель
ности и не выполнен пяти
месячный план по сниже
нию себестоимости строи
тельно-монтажных работ 
специализированными уп
равлениями № 20 и 29.

Хотя уровень экономиче
ской работы в период смот
ра-конкурса и повысился,, в 
этой области еще имеют

Главсредуралстрой, об
ком профсоюза и НТО 
Стройиндустрии признали 
целесообразным провести 
смотр-конкурс на лучшую 
организацию экономической 
работы в организациях 
главка во II полугодии 1975 
года. Задача работников 
экономических служб строи
тельных управлений и цент
рального аппарата комби
ната прежде всего состоит 
в том,, чтобы достойно от
ветить на высокую оценку 
нашей работы в период 
смотра-конкурса 1974 года.

Необходимо в ближайшие 
дни в каждом подразделе
нии создать смотровые ко
миссии, составить планы 
экономической работы на 
второе полугодие, преду
смотрев в них конкретные 
меры реализации имеющих
ся и выявление новых ре
зервов, повышения произво-

яд февраля он загулял, за- 
к быв, как незадолго до 
1 этого винился перед 
к коллективом, попал в 
§ медвытрезвитель.

Коллектив всячески
я старался воздействовать 
дна Лапаева: ему помога- 
Ели на производстве, 
™ вовлекали в обществен- 
§ ную работу, разбирали 
§ на бригадном собрании. 
В Не понимал по-хороше-

прораб С. Н. Сергеен
ков и мастер Я. В. Попо
вич приложили немало 
сил, чтоб создать здо
ровую, трудовую атмос
феру, распрощались с 
злостными прогульщи
ками и пьяницами, ко
торые не хотели честно 
трудиться и жить. Дру
гие, почувствовав не
примиримое отношение 
к лодырям, стали по
степенно исправляться. 
Так, без прогулов тру
дятся сейчас В. В. Мои
сеев и М. Е. Самойлов, 
которые раньше могли 
и не выйти на работу.

Совсем другое дело, 
когда эти люди выходят 
за пределы цеха после 
смены. Здесь В. В. Мои
сеев и М. Е. Самойлов 
предоставлены сами се-
бе. Они выпивают,

му высмеивали в
д стенгазете, лишали пре- 
Я мии, выносили товари- 
Я щеское порицание. Но 
и человек не сделал для 
§ себя никаких выводов. 
§ Тяга к «зеленому 
§ змию» оказалась силь- 
я нее чувства ответствен- 
| ности перед коллекти- 
® вом. Никакие меры не 
| помогали Лапаеву. В

конце 
подали 
родный

концов на него 
материал в на- 

суд. В суде

Высокая оценка обязывает
ПО совместному реше

нию Главсредурал- 
строя, обкома проф

союза рабочих строительст
ва и областного правления 
НТО Стройиндустрии во II 
полугодии 1974 года был. 
проведен смотр-конкурс на 
лучшую организацию эко
номической работы в, строи
тельных организациях на
шего главка.

Центральная комиссия по 
подведению итогов смотра- 
конкурса за достижение 
лучших результатов нашему 
комбинату присудила пер
вое место с вручением дип
лома первой степени и де-

нежной премии в сумме 
500 рублей.

Вот несколько цифр, ха
рактеризующих экономиче
ские результаты деятель
ности комбината в период 
смотра конкурса:

— производитель но ст ь 
труда по сравнению со II 
полугодием 1973 года воз
росла на 8,2 процента,

— себестоимость строи
тельно-монтажных работ 
снижена на 9,43 процента 
при 8,92 процента во II по
лугодии 1973 года;

— потери и непроизводи
тельные расходы снижены 
на 91 тысячу рублей;

место недостатки: отдель
ные стройуправления недо
статочно глубоко и нерегу
лярно анализируют резуль
таты производственно-хо
зяйственной деятельности и, 
как следствие этого, отчет
ные данные не всегда пра
вильно отражают действи
тельное состояние дел, 
имеющиеся недостатки и ре
зервы. Длительное время 
остаются незамеченными, 
продолжают иметь место, 
хотя и в меньшем количест
ве, скачкообразные резуль
таты деятельности в 
в подразделениях комби
ната.

дительности труда и уровня- 
рентабельности, меры по 
улучшению использования 
транспорта и резком сокра
щении затрат на автопере
возки, систематический ана
лиз результатов производ
ственно-хозяйственной дея
тельности, привлечение ши
рокого круга инженерно- 
технических работников, 
служащих и передовых ра
бочих к активному участию 
в работе по улучшению эко
номических результатов на
шего труда.

И. СЕМУХИН, 
начальник плано

вого отдела.

разбирали его за нару
шения общественного 
порядка. Решение было 
категоричным. Но и 
здесь Лапаев не нашел в 
себе силы отказаться от 
водки, не осознал свое 
положение. Когда вы
пил снова, его уволили.

Теперь Лапаев прихо
дит в управление, про
сится обратно, кается, 
но ему уже никто не 
верит. Коллектив в свое 
время сделал для него 
все возможное.

Частые гости в управ-
gлении
я юристы, 
| датели, 
§ ступают

комплектации 
народные засе- 

судьи. Они вы- 
перед коллек-

sтивом с беседами о со- 
g ветском законодатель- 
I стве, рассказывают о 
g правах и обязанностях

«СВЕРДЛОВСКИИ СТРОИТЕЛЬ», 2 СТР.

хулиганят, попадают в 
медвытрезвитель. Кол
лективу предстоит еще 
большая работа по их 
перевоспитанию.

О том, с каким тру
дом, с верой в человека 
добиваются коммунисты 
возвращения на путь 
истинный «заблудшего», 
свидетельствует следую
щий факт. В бригаду 
транспортных рабочих 
из мест заключения 
пришел один паренек. 
С какой ненавистью смо- - 
трел он вокруг, с ка-1 
ким. недоверием отно- § 
сился к людям первое я 
время! Постепенно его а 
характер изменился, па- и 
ренек оттаял, взялся за § 
ум. Под влиянием кол- Я 
лектива втянулся в дело, я 
стал неплохо зарабаты-§ 
вать, обзавелся семьей. § 
Кропотливный труд кол-Е 
лектива увенчался успе-§
хом, человек 
ноги, начал 
жизнь. Теперь 
бота связана

встал на к 
новую § 

его pa-S 
с матери- ®

альными ценностями, и 
он неплохо выполняет 
ее. Таких примеров не
мало. ’

Ф. БУЙЛОВ, 
инспектор отдела 

кадров УПТК.



ТЕХ НИЧЕ С К А Я С
Контейнер для оснастки

Как правило, мон
тажную оснастку, при
меняемую при возведе
нии крупнопанельных 
домов, хранят и транс
портируют без опреде
ленного порядка, что 
приводит к быстрому 
выходу из строя мон
тажных приспособле
ний. Необходимо было 
дополнительное время 
для складирования и 
транспортировки этой 
оснастки к месту про
изводства работ.

Струбцины или подко
сы при транспортиров
ке часто гнулись и при 
доставке на место их 
необходимо было раз
гибать и приводить в 
рабочее состояние.

Рационализатор тре
ста «Оренбургжил- 
строй» М. Р. Козлов 
предложил контейнер, 
который представляет 
собой сварной каркас 
из водопроводных или 
газовых труб. К его 
боковым стойкам при

варены крючья, на ко
торые укладывают 
монтажные приспособ
ления. По верху кон
тейнера приваривают 
монтажные петли, ко
торые позволяют пере
ставлять контейнер с 
помощью крана и лег
ко перевозить с одного 
объекта на другой.

Применение контей
нера для складирова
ния монтажных при
способлений позволило 
повысить производи

тельность труда на 
производстве монтаж
ных работ, куль
туру производства 
монтажных работ,
сократить потери рабо
чего времени и прод
лить срок службы мон
тажной оснастки.

А. НОВИКОВ, 
трест 

«Оренбургжилстрой» 
Г лаворенбу ргстроя.
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'Автоматизация приготовления и подачи 'химических добавок

к

«ударного бетона»
Опыт эксплуатации жилых и общественных зданий 

во многих странах показывает, что гладкие бетон
ные фактуры обладают достаточно высокими деко
ративными качествами и не уступают шлифованному 
ка“ню- .

Однако долгое время гладкие бетонные фактуры с 
плоскими и рельефными поверхностями без следов 
воздушных пузырьков в процессе формования полу
чать не удавалось. В настоящее время на ряде за
водов СССР и за рубежом освоена так называемая 
«ударная» технология формования изделий с чисты
ми лицевыми 'поверхностями, отвечающими указан
ным требованиям.

Основной особенностью указанной технологии яв
ляется применение «ударного стола» в качестве ме
ханизма для уплотнения бетонной смеси, создающего 
нелинейные колебания системы с низкой их частотой. 
(250—300 в мин.) и большой амплитудой (3—5 мм). 
Составы бетонной смеси регламентируются фракци
ями крупных и мелких заполнителей, а требования 
к качеству форм — плотностью разъемных соедине-

Технология приготов
ления бетонов и раство
ров на специализиро
ванном автоматическом 
бетонорастворном заво
де САБРЗ-150 не преду
сматривает автоматиче
ского поступления хи
мических добавок: они 
приготовляются, дози
руются и подаются на 
технологические линии 
вручную.

На бетонорастворном 
заводе треста № 34 
Главзапстроя разработа

на и внедрена автомати
зированная технологи
ческая линия химических 
добавок. В нее входит 
следующее оборудова
ние: бак для приготов
ления добавок, отстой
ник, насос, 3 расход
ных бачка и 3 дозатора 
(по числу технологиче
ских линий САБРЗа), 
а также системы трубо
проводов — подающе
го, сливного и промыв
ного.

В бак для приготовле

ния раствора добавок из 
систем завода по тру
бопроводам подается 
вода и сжатый воздух, 
при помощи которых 
добавки затворяются и 
перемешиваются. Из ба
ка раствор самотеком 
поступает в отстойник, 
затем при помощи насо
са — в расходные ба
ки, отсюда также само
теком — в дозаторы и 
далее в раствороме
шалки.

Дозировка и перекач

ка раствора автомати
зированы. Управление 
этими процессами осу
ществляется с централь
ного пульта завода.

Внедрение новой тех
нологической линии по
зволило снизить затра
ты труда на приготовле
ние и подачу химиче
ских добавок, добиться 
высокой точности дози
рования, улучшить куль
туру производства.

Л. ВОРОБЬЕВА.

I
ний и условиями 
столе».

Эффективность

крепления форм на «ударном я

уплотнения бетонной смеси на 
выше, чем на обычных вибропло-«ударных столах»

щадках, что позволяет формовать издёлия с улуч-
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шенным качеством лицевых поверхностей из более 
жестких бетонных смесей. При этом прочность бето
на повышается до 10 проц, по сравнению с вибри- 
рованным бетоном того же состава. При изготовле
нии изделий' для жилых и общественных зданий из 
тяжелого бетона марки 300 с использованием цемен
та марки 400 расход цемента достигает 300—370 кг 
на 1 м3 бетона.

Экраны лоджий, панели наружных стен, объемные 
блоки лестничной клетки высотой 1,5 этажа и другие 
изделия отличаются гладкой беспоровой лицевой по-
верхностыо, высокой плотностью и 
бетона.

Лицевые поверхности элементов,

однородностью

изготовленные

-

«лицом вниз», отвечают требованиям ГОСТ 13015-67 
и не нуждаются в дополнительной облицовке стек
ломозаичной или керамической плиткой, фактурными 
материалами и т. п.

В настоящее время в Риге построены микрорайон 
и два общественных здания с применением изделий, 
изготовленных по «ударной» технологии.

Учитывая, что бетон с гладкой фактурой является 
одним из влагостойких материалов, лишь немногим 
уступающим керамической, каменной, стеклянной и 
глазурованной плиткам, можно считать изделия, из
готовленные по «ударной» технологии, наиболее эф
фективными в наших эксплуатационных условиях и 
экономичными в производстве как по затратам тру
да, так и по стоимости.

Ударная технология производства железобетонных 
изделий с чистыми лицевыми поверхностями приме
няется в ряде зарубежных стран (Голландии, США, 
ФРГ, Финляндии, Австралии и др.). Ее использова
ние там ограничивается главным образом производ
ством конструкций для строительства общественных 
зданий или крупных жилых домов, не характерных 
для массового строительства.

I
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=
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ДО усовершенство
вания пескоструй
ная установка для 

обработки закладных де- 
'талей имела следующее 
устройство: пескоструй
ный шкаф со встроенным 
приемным бункером, вни
зу которого приварен пат
рубок с надетой на него 
лягушкой. Гибкий шланг

Нижняя часть цилиндра 
переходит в конус и окан
чивается патрубком, сое
диненным с магистраль
ной трубой, по которой 
подается сжатый воздух. 
Магистральная труба, на 
которую надет шланг с 
соплом, подведена к боко
вому отверстию песко
струйного шкафа.

ПЕСКОСТРУЙНАЯ
УСТАНОВКА

БИТУМОВАРОЧНЫЕ КОТЛЫ
Трест «Оргтехстрой» 

Минстроя Латвийской ССР 
разработал, изготовил и 
внедрил котлы на жидком 
топливе для централизован
ного приготовления битума 
и битумных мастик. Котел 
жаротрубный, полезная ем
кость — 2500 л. Битум разо
гревается двумя горелка
ми. На приготовление 2,5 
тонны его затрачивается 
3,5—4 часа. Расход топлива 
(керосина) — 14—15 л/час. 
Готовый битум подается на
носом на кровлю или пе
реливается в цистерну-тер

мос для последующей до
ставки на строительный 
объект. Котел имеет тепло
изоляцию 60 мм.

Битумоварочные котлы 
описанной конструкции 
применялись на строитель
стве трикотажного комби
ната в Огре, жилого масси
ва Кенгарагс-2 и базы УТР 
в Риге. Экономический эф
фект на каждой тонне по
догретого таким образом 
битума — свыше 15 руб.

Л. ОСТРОВСКИЙ, 
инженер.

Одной из лучших считается в строительном уп
равлении № 7 бригада плотников М. В. Назарова. 
Вот уже семь лет трудится в ней комсомолец Вла
димир Силуянов.

— Отличный плотник, — говорят о нем товарищи 
по работе,—за смену выполняет обычно около двух 
норм. Сдает все без брака.

Не только Владимир Силуянов перевыполняет 
производственное задание. Почти для каждого из 
членов бригады ударный труд стал нормой. Нату
ральная выработка в этом коллективе на человека в 
день составляет 6,8 квадратных метра вместо норма
тивных 3,3.

На снимке Б. МОЛГАЧЕВА: плотник Владимир 
СИЛУЯНОВ.

через боковое отверстие 
пескоструйного шкафа 
соединялся с пистолетом 
особой конструкции. 
Обычно перед работой 
оператор ведром наполнял 
частично приемный бун
кер песком. Дверца шка
фа герметически закры
валась, и оператор через 
отверстие брался одной 
рукой за пистолет, а дру
гой за закладную деталь. 
Соплом пистолета он (на
жимая на курок) направ
лял на деталь струю пес
ка, которая под давлением 
воздуха создавала на по
верхности закладной дета
ли шероховатость.

Такая технология пода
чи песка в рабочую зону 
оказалась малоэффектив
ной, потому что, поступая 
в пистолет путем подсоса, 
песок более крупной 
фракции через лягушку 
вверх по шлангу не под
нимается. В результате 
на обрабатываемую де
таль песок попадал только 
мелкой фракции, а это 
приводило к низкому ка
честву обработки.

Рационализаторы ре
монтно-механического за
вода треста «Стройдеталь- 
70» предложили изменить 
технологию подачи в ра
бочую зону песка и его за
сыпки. Для этого был из
готовлен герметический 
цилиндрический песко- 
приемник. Через затвор
ное устройство, располо
женное в верхней части 
приемника, подается пе
сок. К боковой части ци
линдрического приемника 
подведен сжатый воздух.

Технология подачи осу
ществляется следующим 
образом: после загрузки 
песка затвор герметично 
закрывает отверстие, по
дается сжатый воздух под 
давлением 5—6 атмосфер 
внутрь цилиндрического 
пескоприемника. Песок 
под давлением через ко
нус нижней части посту
пает в магистраль трубо
провода, где сжатый воз
дух через резиновый 
шланг и сопло попадает 
на поверхность обрабаты
ваемой закладной детали. 
При такой технологии пе
сок не оседает и не делит
ся на мелкие и крупные 
фракции.

Для подачи песка изго
товлен многоковшовый 
элеватор. В нижней части 
бункера пескоструйного 
шкафа приварен желоб, 
через который песок по
падает в ковшик элевато
ра, прикрепленного на 
ленте, а затем в затвор
ное устройство цилиндри
ческого пескоприемника. 
Это новшество позволило 
значительно облегчить 
труд оператора. Гибкий 
шланг весьма удобен в 
работе, легок и транспор
табелен, он позволяет за 
смену обрабатывать 100 
деталей вместо 50—60 
при прежней технологии.

Ю. МИХАИЛОВ, 
трест «Стройде- 

таль-70» Глав- 
средуралстроя, 

К. ШЕЛЕНБЕРГ, 
трест «Оргтехстрой» 

Главсредуралстроя.
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* НА МАРШЕ-ГОД КАЧЕСТВАИз
Научно-техническим 

обществом комбината 
в 1975 году были ор
ганизованы научно- 
технические команди
ровки на родственные 
предприятия с целью 
изучения и заимство
вания передового опы
та.

В командировках по
бывали 30 человек. 
Так, члены НТО 
УПТК съездили в Че
лябинск, Москву, Ал
ма-Ату — посмотрели, 
Как работают на УПТК 
других домостроитель
ных организаций, пе
реняли много нового. 
Главный механик ком
бината Н. В. Николь
ский и главный меха
ник СУ-7 Д. Н. Вер
бицкий изучили опыт 
механизации отделоч
ных работ в Главмос
строе и других орга
низациях. Недавно 
объединенный совет 
НТО заслушал отчеты 
о результатах научно- 
технических команди
ровок и принял реко

командировки возвратясь...
мендации по внедре

нию новшеств.
Сегодня мы рас

скажем вам о резуль
татах командировки в 
Новосибирск главного 
конструктора завода 
ЖБИ имени Ленин
ского комсомола, ру
ководителя секции об
щественного конструк
торского бюро А. И. 
Носкова, начальника 
цеха № 1 П. Ф, Гра- 
билова и механика це
ха Г. И. Орехова.

В Новосибирске 
представители завода 
ЖБИ имени Ленинско
го комсомола на прак
тике изучили вопрос 
применения водной и 
водно-цементной пла
стификации при фор
мовке плит перекры
тий и решили внед
рить это у себя.

Наш корреспондент 
А. Чепасов попросил 
рассказать о резуль
татах проделанной ра
боты инженера-техно
лога цеха № 1 М. Я. 
Писаренко.

— Прежде всего, 
что такое водная пла
стификация? Пласти
фикация — это раз
мягчение нижнего 
слоя изделия при по
мощи воды во время 
его формовки. Для че
го это нужно? Это не
обходимо, чтобы по
лучить более гладкую 
поверхность лицевой 
стороны плит пере
крытий. По требова
ниям ГОСТа мы долж
ны выпускать плиты, 
лицевая часть кото
рых уже готова под 
окраску. С внедре
нием водной пла
стификации будем 
формовать перекрытия 
с ровной поверхно
стью. После монтажа 
такие панели останет
ся лишь немного под
шпаклевать, затем 
можно и красить.

Что же происходит 
в цехе на данном эта
пе? Мы формуем пли
ты с неровной выщерб
ленной поверхностью. 

Раковины, поры, вы
емки на ней — это ре
зультат следов от не
очищенных вагонеток, 
электрозаклепок, свар
ки и так дадее. Такая 
лицевая часть пере
крытий требует от 
строителей значитель
ной доводки и, разуме
ется, не соответствует 
ГОСТу. За это цех вы
плачивает строитель
ному управлению при
личные суммы, чтобы 
компенсировать трудо
емкий процесс шпак
левки наших неровных 
плит.

Подробнее об этом 
я узнал в разговоре с 
инженером по каче
ству.

— Из-за некачест
венной лицевой по
верхности плит пере
крытий мы платим по 
(новому прейскуранту 
цен 40 копеек за 
квадратный метр из
делий. В 1974 году 
цех № 1 заплатил 
строительным органи
зациям 46 тысяч руб

лей по рекламациям; 
а в первом квартале 
1975 года уже 22,7 
тысячи рублей. Что и 
говорить, суммы нема
лые.

Неровная поверх
ность на лицевой ча
сти перекрытий полу
чается из-за сильной 
изношенности форм? 
В цехе устарело обо
рудование: поддоны из 
пуансоны (пустотооб- 
разователи) не заменя
лись с 1957 года. Сей
час заказаны новые 
вагонетки в количест
ве 110 штук. Новые 
поддоны позволят вы
пускать более каче
ственные плиты с 
ровной поверхностью, 
которые не нужно бу
дет шпаклевать, тогда 
вся работа по подго
товке потолков квар
тир уже не будет та
кой обременительной и 
дорогостоящей, как 
сейчас. Однако замена 
оборудования пробле
мы не решает. Чтобы 
лицевая часть панелей 

была совершенно глад
кой, нужно внедрять 
пластификацию. На 
разных заводах стра
ны применяются раз
личные ее виды: водо
цементная, водная пла
стификация с исполь
зованием известкового 
раствора и так далее.

— Сейчас мы внед
ряем водную пласти
фикацию, — продол
жает рассказ технолог 
цеха М. Я, Писаренко. 
— Для этого оборудо
вали растворомешалку, 
подвели воду к бето
ноукладчику. Работа
ли десятью распылите
лями, но они вышли 
из строя. Сейчас пла
стификация ведется 
вручную. По гибким 
шлангам подводим во
ду на бетоноукладчики 
и поливаем. Даже при 
этом способе, хоть во
да и поступает не под 
напором, чувствуется 
преимущество пласти
фикации — все равно 
поверхность плит по
лучается ровной.
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ЛЕТО. Фото Б. Молгачева.

Медленно 
ясь на тросе,

покачива-
плывет в

голубом небе бетонная 
плита. Подталкиваемая 
ловкими и сильными ру
ками монтажников, она 
послушно встает на нуж
ное место. Трос спуска
ется, чтобы вновь вер
нуться нагруженным в 
голубую даль. И эта 
четкость и точность по-

боте. Пришло ощущение 
того, что эта профес
сия — любимая.

— Работа наша инте
ресная, живая, требует 
ловкости, смелости, сно
ровки, — рассказывает
Ахнаф.— Есть и свои
трудности: летом так и
тянет на высокие этажи,

I
§
й
В
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дачи изделия 
от ритмичной 
стропаля. Вот

зависит 
работы 

так Ах-
наф Садртдинов ровно 
десять лет назад начал 
свою трудовую биогра
фию монтажником-стро
палем на строительной 
площадке. Тогда ему бы
ло девятнадцать. А се-
годня он звеньевой

| в бригаде Е. С. Палева, 
в имеет пятый разряд, год 
| назад вступил в ряды 
в Коммунистической пар-

ближе к небу, а зимой 
на высоте работать 
трудно — особенно, ког
да снег, мороз и обжи
гающий лицо ветер. Но 
сменить профессию ни
когда не желал.

Для Ахнафа рассказы
вать о своей работе — 
это рассказывать о лю
дях, с которыми он 
трудится, о ребятах из 
его звена.

— Ребята у меня 
дружные. Работать лю
бят с полной отдачей 
сил. Так уж у нас пове
лось, что соревнование 
стало повседневной фор-

тии.
Работа монтажника

пришлась Ахнафу по 
душе сразу, но с годами
вместе с 
пришла и

мастерством 
уверенность

в том, что это именно то 
дело, без которого не
мыслима вся твоя жизнь. 
Появилось чувство от
ветственности и перед 
собой, и перед товари
щами за каждый, даже 
небольшой промах в ра-

мой нашей работы, 
социалистическом

в 
со

ревновании по брига-
дам и 
звено 
место.

звеньям 
заняло । 
Работать

наше 
первое

стро мы научились, 
на сегодняшний 
главное — борьба

бы- 
Но 

день 
за

качество. Стараемся ра
ботать на совесть, чтобы 
труд приносил радость 
и нам, и тем, кто полу
чит ключи от новых 
квартир.

Н. СЕВОСТЬЯНОВА.

Утро. Блестит роса на 
листьях и траве. Хорошо и 
свежо в этот ранний час в 
лесу. Тихо и торжественно. 
Но вот первые опаляющие 
лучи июльского солнца 
скользнули Ло верхушкам 
деревьев, ударили по тра
ве. Задымилось, закурилось 
все вокруг. Молочный ту
ман потянулся по лесу. За
пахло шиповником, земля
никой, ландышами и гриба
ми. Проснулись и лесные 
обитатели. Вот запели дроз
ды, затенькали синицы, за
шуршали в траве ежи. На 
лесных опушках застрекота
ли кузнечики. Гулко по ле
су катится кукушкино ку
кование. Ягодники, рассы
павшиеся по щедрой полян
ке, весело смеются. Настрое
ние у всех хорошее, при
поднятое. Корзинки быстро 
наполняются спелой земля
никой й черникой. Можно 
идти домой, но уезжать из 
приветливой прохлады ле
са не хочется. Снова и сно
ба бродят они по чащам, 
наслаждаясь радующей глаз 
зеленью, пьют прозрачную, 
лютую воду из родников.

Когда шли на поезд, в 
глубине чащи на суку сос

ны строители увидели лес
ное чудо — двух филинов, 
которые отдыхали после 
ночной охоты. Потревожен
ные голосами, они тяжело 
поднялись в воздух, беспо
мощно озираясь вокруг. А 
уже приехав домой, один 
из любителей-ягодников в 
память об удачной поездке 
посадил две еловых шишки 
на изогнутую ветку, при
делал к ним тяжелые голо
вы с круглыми глазами — 
ну точь-в-точь те испуган
ные птицы, что повстреча
лись в летнем лесу.

Фото А. Борисова.

ВО ДВОРЦЕ
13 июля состоится 

очередное занятие клу
ба выходного дня. В 18 
часов соберутся там кол
лекционеры.

15 июля в 18 часов во 
Дворец приглашаются 
новобрачные. Они прос
лушают беседу «Нака
нуне свадьбы».

Работники профсоюз
ной библиотеки подгото-

КУЛЬТУРЫ 
вили выставку книг, по
священную Дню строи
теля. Посетить ее можно 
уже 16 июля.

А любителям кино 
предлагаем посмотреть 
кинофильмы «Когда уми
рают легенды» — с 11 
по 18 июля; «Лекарство 
от любви» — с 12 по 14 
июля и «Подозрение» — 
с 16 по 17 июля.

В это лето Свердлов’ 
чане не жалуются на по
году: яркое солнце
щедро одаривает зной
ными лучами уральскую 
землю. Кому не хочется 
в выходной день поси
деть на берегу реки с 
удочкой, (побродить с 
фотоаппаратом по лесу, 
подышать свежим воз
духом соснового бора. 
Дружно и весело прово

дят свой летний досуг 
трудящиеся завода ЖБИ. 
В этом заслуга и завод
ского комитета профсо
юза, который стремится 
сделать отдых заводчан 
интересным и приятным. 
С мая уже 120 человек 
провели свой отпуск в 
домах отдыха. Каждое 
воскресенье около 100 
человек уезжают на 
турбазы области. Это,

Хорошо отдыхают
пожалуй, самый распро
страненный и любимый 
вид отдыха заводчан. 
Регулярно организуются 
выезды на лодочные 
станции озера Ша рта ш. 
Здесь, на озере, люби
тели спорта могут при
нять участие в соревно
ваниях по плаванию и 
гребле. А волейбольные 
и баскетбольные пло
щадки заполнены игро
ками и болельщиками с 

утра до позднего вече
ра. Не смолкает стук 
белого шарика и у тен
нисного корта, задум
чиво склонились над ша
хматными досками лю
бители этой игры. С хо
рошим, бодрым наст
роением, с зарядом сил 
на целую трудовую не
делю возвращаются за
водчане с воскресного 
отдыха.

Н. НИКОЛАЕВА.
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